

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 12 de Mayo de 1905.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMN.: ALFONSO XIII I

Asuntos locales

Cuentos viejos

No se nos oculta ni dejamos de comprender que al encargarse una nueva persona de la presidencia de nuestro municipio, ha de encontrar como sus antecesores muchas cosas de urgente necesidad para la población que, cumplir y llevar á cabo, porque la importancia de esta tiene necesidades y cuidados que son imprescindibles si hemos de vivir á la altura que merecemos, pero si grandes son las necesidades, las superan la dificultad de la pobreza de nuestro erario.

Sin embargo hay cosas que á pesar de todo, son tan urgentes, son tan necesarias, pesan tanto, que nosotros á pesar de las razones con que hemos comenzado este artículo, hemos de hacer una indicación al señor alcalde por si más afortunado que aquellos que le precedieron en el sitio que hoy ocupa, pudiera encontrar un medio que diera endat clave y terminase la obra.

El matadero municipal que hoy existe en Orihuela, es una cloaca inmundada y antihigiénica, un destartado barracón donde por sus condiciones es imposible que haya la limpieza debida, aun cuando la buena voluntad ayude á los encargados de ella.

Se ocupó de esto la prensa local al quedarse interinamente en la alcaldía el Sr. Román, después repitió su campaña al ser nombrado de R. O., siguió cuando fué al ayuntamiento el señor Montero y después con el Sr. Mesple.

Puede decirse que todos han tenido de la opinión por medio de la prensa esta primera salutación: «El matadero municipal está en pésimas condiciones,

visítelo V. S. que consume como nosotros lo que allí se sacrifica y se arrastra por los suelos.

El Sr. Román hizo, lo que pudo hacer: mandó unos albañiles que medio embadurnaron con cal aquellas paredes salpicadas de sangre é hicieron otras reparaciones, pero ya en lo sucesivo no se hecho más.

Ahora para que el Sr. de Madaria no sea menos que sus últimos predecesores, nosotros hemos de recordarle la cuestión del matadero por si él tuviera con la misma fuerza de voluntad que aquellos, mejor suerte, encontrando una solución que le ayude á higienizar y adecentar aquél miserable caseron casi ruinoso.

Pedir un matadero nuevo sería la parte á la luna, porque eso es imposible, pero llevar á él algunas reformas, eso ya es más fácil, y sin embargo nosotros no solicitamos tanto del actual alcalde, si no lo más sencillo é inocente que puede nadie pensar.

Nosotros quisieramos que el señor Aloalde, haciéndose acompañar por la comisión del Excmo Ayuntamiento correspondiente, girase una visita al matadero, pudiendo ser, á la hora en que se lleva á efecto el sacrificio de las reses para el consumo y después de bien inspeccionado aquél local resolver lo que más en conciencia crea oportuno.

Si tal iniciase el Sr. de Madaria, nadie seguramente habia de escatimarle en Orihuela el aplauso más sincero, porque nos consta que el actual matadero municipal habia de dejar de ser lo que hoy es.

SEMBLANZA DE CERVANTES

Este del cabello cano.

Como la piel del armiño,

Une á un corazón de niño
La experiencia de un anciano.
Cuando se tiene en la mano
Un libro de esta razón,
Abeja es cada expresión
Que volando del papel,
Deja en los labios la miel.
Y pica en el corazón.

R. Campoamor.

Una gota de Sangre

(CUENTO)

Eramos varios los amigos que presenciabamos la exhumación de los cadáveres que del antiguo y derruido cementerio habian de ser trasladados al nuevo.

Por nuestra vista desfilaban los sepultereros llevando momias con sus ojos cavernosos y esqueletos que no conservaban de lo que fueron nada que pudieran servir de indicio, que nos dieran un nombre ó nos recordaran un hecho.

La lúgubre procesión seguía su desfile dejando en nuestra alma impresiones tan tristes, que ya nos disponiamos á abandonar aquellos lugares, cuando nuestra atención se fijó en un anciano que muy cerca de nosotros exclamaba á la vista de una de aquellos despojos:

—¡Pobre señorito!—y al decir esto pasaba su arrugada mano por el rostro quefiendo limpiar dos lágrimas que por sus tortadas mejillas resbalaban hasta perderse en su blanco y poblado bigote.

En el fondo del féretro dormiale sueño eterno uno que debió haber muerto joven y que por los jirenes del uniforme que quedaban debía haber sido militar.

Todos estos detalles y los suspiros

del pobre anciano fueron más que suficientes para picar nuestro interés y muy manifiesto debieron presentarlo nuestros semblantes, cuando el anciano nos miró un momento y dijo. Leo en ustedes la curiosidad por lo que han visto y me han oído decir y como son ustedes jóvenes, voy á satisfacerles por si lo que he de relatar pudiera servirles de algo en la carrera de la vida.

Cuento hoy setenta años y solamente tenia diez y nueve cuando entré al servicio de los marqueses de X. Poco á poco, fuí adquiriendo la confianza de mis señores, hasta el punto de que me fué encomendada la administración general de la casa y la educación del señorito Rafael, único hijo de aquellos bondadosísimos señores.

Durante los primeros años de Rafaelito fué siempre acompañado por mí y en todos sus juegos traslucí bien pronto sus aficiones militares.

Esto que á su padre halagaba en alto grado, contrariaba muchísimo los deseos de su cariñosa madre que hubiese preferido tenerle siempre á su lado á verle seguir la expuesta carrera de las armas.

Pasó el tiempo y no hubo otro remedio: Rafael apoyado por su padre el marqués, que aunque muy bueno, conservaba las rancias ideas de sus antepasados, marchó á la imperial Toledo donde adquirió el grado de alférez.

Si en sus primeros pasos de vida militar no le fué nunca adversa la suerte, no le sucedió otro tanto en las lides amorosas. En Madrid, donde había sido destinado, conoció una joven, una deidad, tan hermosa de rostro como bello era su corazón, lleno de fuego, capaz de corresponder á la nobleza de sentimientos del de aquél.

Desde el primer momento se comprendieron ambos un cariño tan grande como purísimo, amenizaba los días apasibles y dichosos mientras esperaban el no lejano en que el ara santa, había de fundir sus almas ante el mundo.

Ella era pobre y á esta circunstancias se debió la gran desgracia que hoy lloramos todos los que amabamos á Rafael.

Alguno de sus compañeros llegó á mirar con recelo aquellos amores que

otros creían hijos de un capricho ó de una pasión pasajera y por una serie de hechos preparados por la fatalidad, hicieron pasar por verdades aquellas suposiciones, dando lugar á murmuraciones dañosas que en nada favorecían la honra de aquella infeliz hija del trabajo.

Un día, en el cuarto de banderas del Regimiento, un oficial amigo suyo se permitió bromear á Rafael á costa de su amada, en forma que, lastimó los más puros sentimientos de su alma; á consecuencia de esto surgió un lance y cuatro compañeros más se encargaron del arreglo y concierto de todo. Habían mediado por parte de uno la broma insultante y por la del otro una bofetada. El duelo tenia que ser á muerte y la espada francesa fué la elegida para derribar en esta cuestión.

No hubo medio de evitarlo y á la mañana siguiente, la punta del acero del enemigo de Rafael, buscó el corazón de este que al caer pronunció sus últimas palabras ¡¡por su honra!!... —dijo— y efectivamente por defenderla, murió aquel noble corazón digno de otra suerte....

En aquella fecha nos encontrábamos en una quinta próxima á la capital de España y la prensa nos comunicó en un lacónico suelto la noticia del duelo que habia concertado: yo salí precipitadamente por si podía impedirlo... Llegué tarde, y como recuerdo de aquel funesto lance, lleve á sus inconsolables padres la camisa del pobre Rafael, manchada en su lado izquierdo por una sola gota de sangre.

Andrés de Lacárcel Fernández.

Orihuela, Mayo 1905.

AYUNTAMIENTO

Sesión celebrada ayer 11 Mayo 1905

Bajo la presidencia del alcalde accidental don Severiano de Madaria, tuvo ayer lugar la sesión ordinaria.

El secretario Sr. López y González, dá lectura al acta de la sesión anterior y se aprueba por unanimidad, como los extractos de los acuerdos tomados por la Excm. Corporación durante el mes de Abril último para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Desestiman una instancia de D. Joaquin Reymundo Garcia, por la que solicitaba se le concedan un plazo de 2 meses para demoler y reedificar de nuevo la casa de su propiedad, ruinoso, situada en la calle de Alfonso XIII, y marcada con el número 8 de policía.

Pasa á informe de la comisión permanente de alumbrado una instancia suscrita por D. Archivaldo T. Esturges, como presidente del Consejo de Administración de la sociedad «La Luz» y D. Pio Wandosell, propietario de la Central eléctrica establecida en el antiguo Molino de la Ciudad, solicitando se apruebe la traslación de la sociedad «La Luz» al Sr. Wandosell.

Pasa á la comisión urbana y rural una instancia de D. José M. Sarget y otros, solicitando autorización para edificar en un terreno de la Barriada de San Anton.

Informar favorablemente una instancia firmada por los vecinos de la Aparecida (de este término) los cuales piden se nombre un cartero peatón que lleve la correspondencia desde esta ciudad á aquél pueblo.

Conceder permiso á D. Mariano Lopez Gil, para obrar en la fachada de su casa sita en la calle de Santa Matilde número 4.

Y se levantó la sesión.

Cero

Eléctrica del Molino de la Ciudad

Para el nombramiento de cobrador del alumbrado eléctrico suministrado por la «Eléctrica del Molino de la Ciudad», se saca á concurso por el término de quince días á contar desde la fecha; debiendo presentar los interesados en las oficinas de esta Central, Calle de Loaces, las proposiciones que estimen por conveniente bajo pliego cerrado á las que han de servir de base, las condiciones siguientes.

1.ª Se le abonará el uno y medio por ciento del importe de los recibos que se le entreguen y cobre.

2.ª Entregará diariamente la recaudación y presentará los recibos que no haya cobrado, todas las noches al Administrador en la oficina de dicha Central.

3.ª Como garantía para adjudicarle el servicio de que se trata, prestará una fianza en efectivo ó metálico, ó valores del Estado, la cantidad de ocho mil pesetas efectivas, que depositará en poder del dueño de la Central ó en el

Banco de España á nombre del antedicho dueño.

4.º De los valores que deposite en papel del Estado, le será abonado en cuenta el interés que estos produzcan y si fuera en metálico se le abonará el cuatro por ciento.

5.º La persona que presente proposiciones más ventajosas le será adjudicado este servicio.

6.º El dueño de la Central, se reserva el derecho de admitir el pliego que le convenga ó desecharles todos.

Orihuela 9 de Mayo de 1905.

INFORMACION

AVISO

Quien halla perdido «cierta cantidad» en la mañana del día 12, y pruebe su derecho y le será entregada bajo recibo en la calle del Barrio Nuevo, número 5.

Ha marchado á su preciosa finca de San Miguel de Salinas, nuestro querido amigo el capitán de infantería D. Julio Ibañez, acompañado de su hermano político D. Mariano Zerón.

En Alicante y otros puntos ya se han publicado los bandos correspondientes para que los dueños de perros, que vagan sin bozal por la calle, los recojan, y autorizando á todo ciudadano para matar al can que le acometa.

¿Y aquí en Orihuela, donde tanto abundan los perros vagabundos, no empezamos?

La época ya es peligrosa para dichos animales, que tan terrible mal inoculan con sus mordeduras.

El Sr. Alcalde, no haría nada, de más si diera las órdenes oportunas á los municipales, para que por las mañanas repartiesen una buena ración de «bolas» entre los repetidos animalitos.

¿Qué ha de hacerse.....

De «El Siglo Médico».

El 13 de Marzo último dió lugar á comentarios un hecho ocurrido en uno de los Consultorios de París, que recuerda lo sucedido con el Doctor D'Ancona de Nápoles.

Una señora de los Estados Unidos, que había sido operada dos veces, en sus país primero y luego en Alemania, fué sometida por tercera vez, en París á la imparatomía.

El cirujano que realizó la operación tuvo

una gran sorpresa al descubrir que su paciente tenía enquistados en sus entrañas un par de lentes de oro, que seguramente se habían caído en la herida abierta al practicársele las operaciones anteriores.

La señora está dispuesta á demandar á los cirujanos que la trataron en los Estados Unidos y Alemania, para establecer la responsabilidad de tan extraño olvido.

Se anuncia un nuevo tipo de billetes de 100 pesetas del Banco de España.

El fondo del billete es reticulado y de color violeta pálido; dos elementos que hacen casi imposible la reproducción fotografica exacta.

Otra de sus ventajas es la del tamaño, pues tienen las dimensiones del ordinario sobre comercial, circunstancia que hasta ahora no se ha tomado en cuenta, pues unas veces por su pequeñez y otras por ser demasiado grande, denuncian su existencias en las cartas y exitan la codicia.

La distinguida esposa de nuestro buen amigo D. Antonio Vidal Mira, ha dado á luz en Alicante donde residen, un hermoso y robusto niño.

Enviamos á los dichosos padres nuestra enhorabuena.

Se encuentra en Madrid el Gobernador de esta provincia.

Informada favorablemente por la junta provincial de Instrucción pública ha sido remitida al rectorado, la instancia del maestro de Rebate D. Vicente Gilabert, solicitando su traslación á la escuela de Hurchillo.

Hemos oido hacer grandes elogios del notable sermón que con motivo de las fiestas, pronunció el pasado domingo en la iglesia de Benferri, nuestro amigo el joven sacerdote y elocuente orador sagrado D. Sebastian Marcos, á quien felicitamos muy sinceramente.

Una bestia.

En el pueblo de San Miguel de Salinas se tuvo conocimiento de un hecho de esos repugnantes, que gracias á las activas gestiones de los guardias Manuel Avila, Francisco Cremades y José Barne, no llegó á realizarse.

El vecino del referido pueblo Juan Mulero Galiana, padre de Teresa, joven de dieciseis

años de edad, desde hace tiempo se supo por persona allegada á esta que venia castigandola con tormentos inquisitoriales, con el fin de lograr sus apetitos carnales.

El desnaturalizado padre trataba alcanzar de su hija por medio de la violancia, lo que la ley castiga por medio del Código Penal.

A si ha sucedido y sobre esta beatia caerá el castigo que le corresponde, pues ya ha sido entregado á los Tribunales.

Esta mañana se han unido en los indisolubles lazos del matrimonio nuestro muy querido amigo D. José Pérez y Pérez, hermano de nuestro compañero en la prensa «el director de «Unión Republicana,» con la simpática y bella señorita Doña Monserrate Rogel.

Han apadrinado á los contrayentes el hermano del novio D. Antonio con su joven esposa Doña Dolores Alegre Soriano, los cuales terminada la ceremonia han obsequiado con un esplendido refresco á las invitados.

La feliz pareja ha salido para la ciudad de Asdrúbal, donde se proponen pasar unos dias.

Deseamosles dichas sin cuento, á los jóvenes esposos en su nuevo estado,

ANTONIO FERNANDEZ

Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado.

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, nñm. 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.
 Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raíces.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, nñm, 30, Orihucla

El Diario

Sr. D.